

BULLETIN
DE LA
SOCIÉTÉ GÉOLOGIQUE
DE BELGIQUE.

Assemblée générale du 18 janvier 1874.

La séance est ouverte à 11 heures, à l'Université de Liège.
M. le professeur L.-G. De Koninck prend place au fauteuil de la présidence en qualité de doyen d'âge du Comité organisateur.

Ont signé la liste de présence :

- MM. L. ALVIN, ingénieur, professeur à l'École Polytechnique, 145, rue du Trône, Bruxelles.
A. BARLET, ingénieur au chemin de fer de l'État, 10, place Hauwaert, Bruxelles.
T. BELVAL, docteur en sciences, pharmacien, 21, rue de Namur, Bruxelles.
F. BERCHEM, ingénieur principal au corps des mines, rue Neuve, Namur.
A. BERNIMOLIN, ingénieur, 44, rue des Augustins, Liège.
J. BOIS D'ENGHIEN, ingénieur, 54, rue de Fragnée, Liège.
V. BOUHY, directeur de la Société anonyme de la Nouvelle-Montagne, Engis.
A. BRIART, ingénieur, correspondant de l'Académie, Mariemont.
E. BRIXHE, directeur-gérant de la Société métallurgique Austro-belge, Corphalie, par Huy.

- MM. O. BUSTIN, ingénieur, rue des Guillemins, Liège.
E. CANDÈZE, membre de l'Académie, Glain, lez-Liège.
T. CHANDELON, étudiant, 14, rue Darchis, Liège.
E. CHARLIER, docteur en médecine, 19, faubourg St-Gilles,
Liège.
G. CHARLIER, élève-ingénieur, 4, rue de la Paix, Liège.
C. COCHETEUX, colonel du génie, 7, rue du Midi, Liège.
E. COUSIN, ingénieur, directeur des carrières et usines de
Forrières, par Rochefort.
V. COUSIN, ingénieur au chemin de fer de l'Etat, Longlier,
par Neufchâteau.
E. DALLEMAGNE, ingénieur, directeur des laminoirs de
Selessin, Selessin lez-Liège.
P. DAVREUX, ingénieur, secrétaire de la commission du
Musée de l'Industrie, Bruxelles.
L. DE COLLOMBS, ingénieur, 22, rue André-Dumont, Liège.
L.-G. DE KONINCK, docteur en médecine, professeur à
l'Université, 44, rue Bassenge, Liège.
L.-L. DE KONINCK, ingénieur, 145, Grand'Rue, Charleroi.
C. DE LA VALLÉE-POUSSIN, professeur à l'Université, rue de
Tirlemont, Louvain.
DE PRETER, ingénieur, directeur de la Société belge des
Gaz réunis, 32, chaussée de Wavre, Bruxelles.
G. DE REUL, ingénieur, conservateur des collections miné-
rales à l'Université, 60, rue Mandeville, Liège.
E. DE SÉLYS-LONGCHAMPS (baron), membre de l'Académie, 34,
boulevard de la Sauvenière, Liège.
AD. DE VAUX, ingénieur, 15, rue des Anges, Liège.
A. DEVOS, professeur, 24, rue Ste-Véronique, Liège.
FR. DEWALQUE, ingénieur, professeur à l'Université, 44,
boulevard de Tirlemont, Louvain.
G. DEWALQUE, docteur en sciences naturelles et en méde-
cine, professeur à l'Université, 17, rue de la Paix, Liège.
F. EVRARD, ingénieur au chemin de fer de l'Etat, Bruxelles.

- MM. A. FIRKET, ingénieur au corps des mines, répétiteur de minéralogie et de géologie à l'École des mines, 32, rue Ste-Marie, Liège.
- CH. FIRKET, étudiant, 33, rue de Fragnée, Liège.
- F. FOLIE, docteur en sciences, administrateur-inspecteur de l'Université, Liège.
- M. GAILLARD, ingénieur, chimiste de l'Association sucrière de la Hesbaye, 24, rue de Louvain, Tirlemont.
- M. GLOESENER, professeur émérite à l'Université, ancien recteur, 55, rue des Augustins, Liège.
- ED. GONTHIER, ingénieur civil, boulevard ad-Aquam, 16, Namur.
- L. GORET, ingénieur, répétiteur de chimie industrielle à l'École des mines, 19, rue Ste-Marie, Liège.
- A. GREINER, ingénieur à la Société Cockerill, Seraing.
- A. HABETS, ingénieur, répétiteur d'exploitation des mines et de métallurgie à l'École des mines, 9, rue des Carmes, Liège.
- A. HOUZEAU DE LEHAYE, membre de diverses sociétés savantes, Hyon, par Mons.
- E. HUMBLÉ, ingénieur, directeur des charbonnages de la Chartreuse et Violette, à la Chartreuse, Liège.
- I. KUPFFERSCHLAEGER, professeur à l'Université, 18 rue du Jardin Botanique, Liège.
- T. LEFÈVRE, membre de la Société Malacologique, 10, rue du Pont-Neuf, Bruxelles.
- O. LOISEAU, ingénieur à la fabrique de zinc d'Ougrée.
- R. LUCION, étudiant, 32, quai de Fragnée, Liège.
- C. MALAISE, membre de l'Académie, professeur à l'Institut agricole, Gembloux.
- R. MALHERBE, ingénieur au corps des mines, 13, quai de la Batte, Liège.
- D. MARCOTTY, ingénieur à la Vieille-Montagne, Chênée.

- MM. A. MOTTARD, ingénieur, directeur-gérant de la Société charbonnière d'Abhoz, Herstal.
- E. MORREN, professeur à l'Université, 1, quai de la Boverie, Liège.
- A. NOBLET, ingénieur, 24, rue Darchis, Liège.
- A. OPHOVEN, ingénieur, 17, Mont-St-Martin, Liège.
- A. PHILIPPART, ingénieur à la Société Cockerill, Seraing.
- M. PIRON, ingénieur, 137, faubourg St-Gilles, Liège.
- PURVES, membre de la Société Malacologique, etc., 3, rue du Président, Bruxelles.
- L. REMONT, ingénieur, directeur de la Société du Rocheux et Oneux, Theux.
- E. RIGO, ingénieur, 3, rue Darchis, Liège.
- A. RUTOT, ingénieur au chemin de fer de l'Etat, 77, faubourg St-Gilles, Liège.
- A. THIELENS, membre de diverses sociétés savantes, Tirlemont.
- L. TIMMERHANS, ingénieur au corps des mines, 42, rue Nysten, Liège.
- E. VAN BENEDEN, professeur à l'Université, 7, rue des Anges, Liège.
- E. VAN DEN BROECK, membre de la Société Malacologique, etc., 224, rue de Terre-Neuve, Bruxelles.
- A. VAN SCHERPENZEEL-THIM, directeur des établissements de Valentin-Coq (Vieille-Montagne), Hollogne-aux-Pierres.
- J. VAN SCHERPENZEEL-THIM, ingénieur en chef directeur des mines, 34, rue Nysten, Liège.
- C. VAN VOLXEM, membre de la Société Malacologique, etc., 32, boulevard du Régent, Bruxelles.
- H. WITMEUR, ingénieur, professeur à l'Ecole Polytechnique, 23, rue de Bériot, Bruxelles.
- J.-L. WEYERS, membre de la Société Malacologique, etc., 24, rue des Fripiers, Bruxelles.

Un certain nombre de membres, arrivés pendant la séance, n'ont pas eu l'occasion de signer la feuille de présence. Ils sont compris, avec les absents, dans la liste suivante, qui porte à 183 le nombre des adhésions reçues avant la fin de la réunion.

- MM. A. ANCIEN, ingénieur, 83, faubourg St-Gilles, Liège.
L. BAYET, ingénieur, à Walcourt.
BELLYNCK (Le R. P.), professeur au Collège de la Paix, Namur.
F. BERDAL, géomètre, Quaregnon.
O. BILHARZ, ingénieur, directeur de la Société de la Vieille-Montagne, Moresnet, par Herbesthal.
E. BODART, ingénieur, au Canal, Louvain.
E. BRASSINE, naturaliste, 2, rue de Stassart, Ixelles.
E. CAREZ, ingénieur des ponts et chaussées, 19, rue des Deux-Eglises, Bruxelles.
M. CAREZ, ingénieur en chef directeur des ponts et chaussées, 19, rue des Deux-Églises, Bruxelles.
CARTUYVELS, ingénieur, administrateur de la Société de Bernissem, Bernissem-lez-St-Trond.
E. CATALAN, professeur à l'Université, 21, rue Nysten, Liège.
J. CHANDELON, professeur à l'Université, 14, rue Darchis, Liège.
F. CHAPUIS, docteur en médecine, membre de l'Académie, Verviers.
L. CHÉNEUX, ingénieur de la Société des charbonnages et hauts-fourneaux d'Ougrée, Ougrée.
L. CLOQUET, ingénieur des ponts et chaussées, 54, rue des Capucins, Mons.
P. COGELS, propriétaire, 72, place de Meir, Anvers.
J. COLBEAU, membre de diverses sociétés savantes, 178, chaussée de Wavre, Bruxelles.

- MM. G. COLLIN, étudiant en sciences, rue d'Orléans, 47, Ixelles.
F.-L. CORNET, ingénieur, correspondant de l'Académie, Cuesmes.
COUHAREWITCH, élève-ingénieur, 11, rue de la Wache, Liège.
L. COUSIN, ingénieur, professeur à l'Université, 166, rue de la Station, Louvain.
P. CUCHERAT, ingénieur-constructeur, 13, rue du Presbytère, Bruxelles.
L. DALLEMAGNE, ingénieur, directeur des hauts-fourneaux de Sclessin, Sclessin lez-Liège.
J. DAVREUX, pharmacien, 6, rue Royale, Liège.
H. DE BACKER, ingénieur, 66, rue de Fragnée, Liège.
C. DE CUYPER, professeur à l'Université, 45, rue des Augustins, Liège.
E. DEJAER, ingénieur au corps des mines, Mons.
J. DEJAER, ingénieur au corps des mines, Mons.
G. DE LOOZ (comte), propriétaire, 71, rue Louvrex, Liège.
J. DE MACAR, ingénieur, 45, quai des Pêcheurs, Liège.
CH. DEMANET, ingénieur de la Société de l'Espérance, Seraing.
H. DENIS, membre de la Société Malacologique, etc., 50, rue Goffart, Ixelles.
A. DESCAMPS, ingénieur du charbonnage du Grand-Bouillon, Dour.
E. DESCAMPS, ingénieur, Grivegnée.
J. DESCAMPS, ingénieur, membre de la Chambre des représentants, 52, rue de Namur, Bruxelles.
E. DESTEXHE, ingénieur à la Société des charbonnages de Bonne-Fin, 19, rue de l'Ouest, Liège.
E. DOCTEUR, ingénieur, chef de service des lignes du Luxembourg, 263, chaussée de Wavre, Bruxelles.
J.-J. D'OMALIUS D'HALLOY, membre de l'Académie, à Halloy par Ciney.

- MM. C. DONCKIER, ingénieur, directeur de la Société de Montigny-Vézin, Vézin par Namèche.
- L. DONCKIER, élève-ingénieur, 17, quai de l'Université, Liège.
- M. DUGNOLLE, professeur à l'Université, 57, Coupure, rive gauche, Gand.
- A. DUMONT, ingénieur, 27, rue Van Brée, Anvers.
- F. DURAND, étudiant, 12, rue Lambert-le-Bègue, Liège.
- V. FLAMACHE, ingénieur principal des mines, 34, rue Dartois, Liège.
- J. FALY, ingénieur au corps des mines, 6, rue de Nimy, Mons.
- A. FOQUET, ingénieur aux charbonnages de Mariemont.
- V. FRANCKEN, ingénieur, chef des travaux chimiques au laboratoire de recherches à l'Université, 12, rue André-Dumont, Liège.
- M. FROMONT, ingénieur-métallurgiste, Châtelineau.
- L. GÉRARD, ingénieur, rue Duvivier, Liège.
- J. GERNAERT, inspecteur-général honoraire des mines, 44, rue des Clarisses, Liège.
- A. GILKINET, docteur en sciences naturelles, Strasbourg.
- L. GILLET, ingénieur, industriel, Andennes.
- A. GILLON, ingénieur, professeur à l'Université, 47, boulevard d'Avroy, Liège.
- F. GINDORFF, ingénieur à la Nouvelle-Montagne, Engis.
- A. GOBERT, fils, ingénieur, industriel, Rothe-Erde, par Aix-la-Chapelle (Prusse).
- A. GODIN, ingénieur des mines, 24, rue du Jardin-Botanique, Liège.
- J. GRAINDORGE, docteur spécial en sciences physico-mathématiques, 16, rue Hocheporte, Liège.
- K. GRÜN, docteur en sciences, chimiste à la Société de la Vieille-Montagne, Angleur.
- F. GUCHEZ, ingénieur au corps des mines, Mons.

- MM. B. HAMAL, ingénieur au corps des mines, 9, rue du Laveu, Liège.
- E. HANUISE, professeur à l'École des mines du Hainaut, Mons.
- E. HARZÉ, ingénieur au corps des mines, 16, rue Fabry, Liège.
- J. HAUZEUR, ingénieur, 25, boulevard d'Avroy, Liège.
- A. HEINERSCHIEDT, ingénieur, chef de service à la Compagnie des Bassins houillers, Mons.
- F. HENIN, ingénieur, directeur-gérant du charbonnage d'Aiseau-Presles, Farciennes.
- J. HENIN, étudiant, 46, rue de la Cathédrale, Liège.
- A. HENNE, capitaine aide-de-camp, 75, rue Grein, Anvers.
- J.-G. HENROTTE, ingénieur, sous-directeur du charbonnage du Hasard, Le Trooz.
- V. HEUSCHLING, ingénieur, 2, Insel Strasse, Mayence.
- F. JOCHAMS, inspecteur-général des mines, 57, avenue Louise, Bruxelles.
- A. JOLY, professeur à l'Université de Bruxelles, 71, rue du Conseil, Ixelles.
- E. JONNIAUX, ingénieur, Roux.
- G. JORISSENNE, docteur en médecine, 39, rue de la Casquette, Liège.
- J. JULIN, directeur des charbonnages de Baldaz-Lalore (Vieille-Montagne), par Flémalle-Haute.
- G. KAMP, ingénieur en chef des houillères de la Société Cockerill, Seraing.
- G. KENNIS, ingénieur, bourgmestre de Schaerbeck.
- G. LAMBERT, ingénieur, professeur à l'Université de Louvain, 78, rue Traversière, Bruxelles.
- O. LAMARCHE, propriétaire, 70, rue Louvrex, Liège.
- O. LAURENT, ingénieur, directeur de charbonnages, Ransart.
- O. LAVEINE, ingénieur, directeur des travaux du charbonnage du Val-Benoît, Liège.

- MM. G. L'HOEST, élève-ingénieur, 84, place du Parc, Liège.
- L. LHOEST, ingénieur, sous-directeur de la papeterie Lhoest-Lammens et C^{ie}, à Maastricht (Limbourg néerlandais).
- P. MARLIN, ingénieur, 55, rue de Birmingham, Molenbeck-St-Jean (Bruxelles).
- H. MATIVA, ingénieur au corps des mines, Mons.
- A. MENETRIER, professeur à l'Ecole des mines du Hainaut, Mons.
- MOHIMONT, contrôleur des douanes, Virton.
- J. MOREAU, ingénieur, rue de l'Ecluse, Louvain.
- L. MOYAUX, ingénieur, directeur-gérant de la Société anonyme des usines et fonderies de Baume, Haine-St-Pierre.
- J. MULLENDERS, ingénieur, Ottange (Lorraine).
- G. ORMAN, ingénieur au corps des mines, 86, rue de la Chaussée, Mons.
- C. ORTS, attaché à la direction des mines au ministère des Travaux Publics, 40, rue des Minimes, Bruxelles.
- R. PAQUOT, ingénieur-directeur de la Société anonyme de Bleyberg-ès-Montzen, par Montzen.
- E. PAVOUX, ingénieur, directeur-gérant de la manufacture de caoutchouc Eugène Pavoux et C^{ie}, 14, rue Delaunoy, Molenbeck (Bruxelles).
- J. PYRO, professeur à l'Institut agricole, Gembloux.
- C. RENARD, ingénieur, chef des travaux chimiques au laboratoire de docimasie de l'Ecole des mines, 28, rue Ste-Véronique, Liège.
- L. RENARD, ingénieur, administrateur-gérant de la Compagnie chafournière de l'Ouest, 18, rue Rovigo (Malesherbes), Paris.
- F. ROBERTY, ingénieur au corps des mines, rue des Guillemins, Liège.

- MM. ROSIUS, ingénieur, directeur du charbonnage des Quatre-Jean, Retinne.
- J. SÉPULCHRE, ingénieur, industriel, 4, rue Rouveroy, Liège.
- V. SÉPULCHRE, ingénieur, Maxéville (France. — Meurthe-et-Moselle.)
- L. SOMZÉ, ingénieur, 217, rue Royale, Bruxelles.
- G. SOREIL, ingénieur, Maredret, par Anthée.
- W. SPRING, ingénieur, Bonn (Prusse).
- V. STOCLET, ingénieur, secrétaire de la Compagnie du Nord de la Belgique, 88, rue Belliard, Bruxelles.
- E. SUTOR, ingénieur, chef de service des chemins de fer Prince-Henri, Luxembourg.
- L. TASKIN, ingénieur, Jemeppe.
- L. TRASENSTER, ingénieur, professeur à l'Université, 9, quai de l'Industrie, Liège.
- C. UBAGHS, naturaliste, Maastricht (Limbourg néerlandais).
- P. VAN BENEDEN, membre de l'Académie, professeur à l'Université, rue de Namur, Louvain.
- A. VANDER CAPELLEN, pharmacien, membre de la Société géologique de France, Hasselt.
- O. VAN ERTBORN (baron), conseiller provincial et sondeur, 14, rue des Lits, Anvers.
- A. VASSEUR, ingénieur au corps des mines, Jemappes.
- W. WARSAGE, répétiteur à l'Institut agricole, Gembloux.
- N. WIES, professeur à l'Athénée, Luxembourg

Sur la proposition de M. le président, l'assemblée vote des remerciements à M. l'administrateur-inspecteur de l'Université, qui a bien voulu mettre une des salles de cet établissement à la disposition de la Société pour ses réunions mensuelles.

Le Comité organisateur, composé de MM. A. Briart, F.-L. Cornet, P. Davreux, L.-G. De Koninck, L.-L. De Koninck, C. de la Vallée-Poussin, G. de Reul, A. de Vaux, Fr. Dewalque, G. Dewalque, M. Dugniolle, A. Firket, A. Habets, E. Hanuise,

C. Malaise, R. Malherbe, A. Rutot, J. Van Scherpenzeel-Thim et H. Witmeur, ayant déjà adopté le premier chapitre des Statuts, chapitre auquel tous les membres ont adhéré, l'assemblée passe à l'examen des chapitres suivants du projet qui a été adressé à chaque membre avant la réunion. Après discussion, ce projet a été adopté avec quelques modifications de détail. Ces Statuts sont reproduits en entier en tête du volume.

Après l'adoption du chapitre III qui concerne le Conseil d'administration, l'assemblée décide qu'elle procédera immédiatement aux élections, puis que la séance sera suspendue.

La Société aurait été heureuse de porter à la présidence un savant illustre, désigné à ses suffrages par soixante-cinq ans de travaux; mais la modestie autant que le grand âge de M. d'Omalius-d'Halloy lui ont fait prendre la résolution formelle de n'accepter aucune fonction ou *dignité*. Après avoir donné lecture de la lettre qu'il a reçue à ce sujet, M. G. Dewalque exprime la crainte que la *présidence d'honneur* n'amène M. d'Omalius à se retirer, comme cette lettre le fait craindre; et il propose de lui voter une adresse pour lui faire connaître les sentiments de la Société. Cette proposition est adoptée, et le Conseil est chargé de la suite à donner à cette décision.

Voici la lettre qui a été adressée à notre vénéré doyen d'âge :

Cher Confrère et illustre Maître,

Une longue et féconde carrière, glorieusement consacrée à la diffusion et au progrès des sciences minérales, vous désignait naturellement pour inaugurer la première année de nos séances au fauteuil de la présidence. Notre Société, qui vous y eût appelé d'une seule voix, n'a pu entendre sans un profond regret la lecture de la restriction que vous avez mise à votre adhésion. Ceux qui ont

l'honneur de vous connaître, y voient l'effet de votre extrême modestie plus que de votre âge et de l'éloignement, mais, en présence de la déclaration formelle de vous retirer plutôt que d'accepter aucune fonction ou *dignité*, elle n'avait qu'à s'incliner respectueusement.

Si, pour respecter une décision irrévocable, elle a cru devoir s'abstenir de vous offrir la dignité de président d'honneur, la Société a tenu néanmoins à vous adresser l'expression sympathique de ses regrets aussi vifs qu'unanimes, de son profond respect et de son admiration pour votre zèle infatigable ; et en nous chargeant de vous le faire parvenir, elle a décidé que cette adresse serait reproduite en tête de ses *Bulletins* comme un légitime hommage qu'elle devait rendre publiquement au savant illustre qui est notre maître à tous, et dont le caractère comme les talents sont si hautement appréciés partout.

Heureux de nous associer personnellement à cette manifestation, nous vous prions, cher confrère et illustre maître, d'agréer l'assurance de notre profond respect et de notre affectueux dévouement.

Le Secrétaire-général,
G. DEWALQUE.

Le Président,
L. G. DE KONINCK.

M. le professeur G. Dewalque, ayant appris de plusieurs membres de la réunion, dans laquelle il compte tant de condisciples et d'anciens élèves, qu'ils avaient l'intention de le porter à la présidence en raison des services qu'il a rendus et de la part qu'il a prise à la fondation de la Société, remercie les membres qui se proposaient de lui accorder leurs suffrages ; mais il croit que si l'on veut utiliser son zèle, il rendra plus de services

comme secrétaire-général. Il ajoute, puisque l'on a bien voulu tenir compte de son enseignement, qu'il a à côté de lui un savant distingué, son maître, que d'anciens et remarquables travaux recommandent aux suffrages de ses confrères.

Le scrutin pour la présidence donne les résultats suivants :

Le nombre des votants est 59 et la majorité, 30.

M. L. G. De Koninck obtient 54 voix.

M. le baron de Sélys-Longchamps, 2 voix.

MM. Berchem, Briart et Fr. Dewalque, chacun une voix.

En conséquence, M. le professeur De Koninck est proclamé président de la Société pour l'année 1874. Il remercie l'assemblée et l'assure de son zèle pour la prospérité de la nouvelle institution.

Pour la place de secrétaire-général, le nombre des votants est le même. M. le professeur G. Dewalque est nommé à l'unanimité.

Pour trois places de vice-président :

Le nombre des votants est 44 ; majorité 23 voix.

M. Briart obtient 27 voix.

M. Jochams » 18 »

MM. Cochetoux et Cornet, chacun 15 voix.

M. le baron de Sélys-Longchamps 13 »

M. Houzeau 10 »

M. J. Van Scherpenzeel-Thim . 8 »

MM. Dugniolle et Malaise, chacun. 6 »

M. de la Vallée-Poussin 5 »

MM. de Vaux et Trasenster, chacun 3 »

M. Fr. Dewalque 2 »

MM. Berchem, Candèze, Gillon et
Habets, chacun. 1 »

En conséquence, M. Briart est proclamé vice-président.

MM. de Sélys-Longchamps et Houzeau remercient les membres qui ont voté pour eux, et déclarent ne pouvoir accepter la vice-présidence.

Pour abréger les opérations, on procède à un ballottage entre les six membres (non compris MM. Houzeau et de Séllys) qui ont obtenu le plus de voix. Ce scrutin donne le résultat suivant.

Le nombre des votants est de 38.

M. Cocheteux	obtient 25 suffrages.
» Cornet	» 23 »
» Jochams	» 18 »
» Malaise	» 5 »
» Dugniolle	» 3 »
» J. Van Scherpenzeel-Thim	» 2 »

En conséquence, MM. Cocheteux et Cornet sont proclamés vice-présidents.

Pour la place de trésorier, le nombre des votants est 44 ; majorité 23 voix.

M. R. Malherbe, ayant obtenu 43 suffrages, est proclamé trésorier.

Pour la place de secrétaire-bibliothécaire, le nombre de votants étant le même, M. A. Firket obtient 40 voix et est proclamé en cette qualité.

Le scrutin pour quatre places de conseillers fait constater 35 votants ; la majorité est donc de 18. Ont obtenu :

M. Malaise	24 voix.
» Purves	18 »
» Houzeau	15 »
» Jochams	13 »
MM. de la Vallée, Habets et Rutot, chacun	9 »
M. Dugniolle	8 »
» J. Van Scherpenzeel-Thim.	7 »
» Harzé	5 »
» Gonthier	4 »
» Colbeau	3 »

MM. Berchem, Davreux, De Vaux et Fr. Dewalque, chacun 2 voix.

MM. Candèze, De Reul, Gillon, Greiner, L.-L. De Koninck et Weyers, chacun 1 voix.

En conséquence, MM. Malaise et Purves sont proclamés conseillers.

Il est procédé à un ballottage entre les six membres qui ont obtenu le plus de voix sans atteindre la majorité. Le nombre des votants étant 24 :

M. Houzeau	obtient 13 suffrages.
M. De la Vallée	» 11 »
M. Jochams	» 10 »
MM. Habets et Rutôt, chacun	» 6 »
M. Dugniolle	» 2 »

En conséquence, MM. Houzeau et de la Vallée-Poussin sont proclamés conseillers.

La séance est suspendue à 2 1/2 heures, puis reprise à 4 heures. L'assemblée adopte les chapitres IV et V des statuts, ainsi que les *dispositions transitoires*. Elle autorise en outre le Conseil à disposer des fonds nécessaires pour les impressions, etc., au mieux des intérêts de la Société, et elle décide que le trésorier fera recouvrer les cotisations par la poste.

La séance est levée à 6 heures.

Séance du 15 février 1874.

Présidence de M. DE KONINCK, président pour 1874.

Sont présents : MM. L.-G. De Koninck, président, A. Briart, A. Bernimolin, E. Charlier, C. Cocheteux, Couharewitch, P. Davreux, A. Dejardin, C. de la Vallée-Poussin, Fr. Dewalque, L. Donckier, A. Firket, F. Gindorff, E. Humblet, L.-L. de Koninck, I. Kupfferschlaeger, Lebrun, G. L'Hoest, O. Loiseau,